

De fabuleuses découvertes chez les enfants de petite, moyenne et grande sections.

---



Dans le cadre de **la semaine du jardinage**, du 18 au 23 mars 2024, dans toute la France, des jardinerie organisent et animent des ateliers pédagogiques du jardinage. Quatre classes sont allées mardi 20 mars dans le magasin Gamm vert de Pontarlier : deux en maternelle et deux en primaire. Quelle fête !

Quatre ateliers ont été réalisés sur place **pour les 2 classes de maternelle**.

Les enfants racontent :

"Nous avons pu pratiquer *le rempotage* de fleurs en plantant un pied de pensées. Nous avons d'abord mis de la terre au fond de notre grand pot avant d'y déposer la fleur qui avait de longues racines blanches.

Nous continuerons d'en prendre soin à la maison en l'arrosant.

Nous avons également *semé des radis*, des courgettes ou des haricots. Chacun de nous a semé ses graines dans des petits pots biodégradables. Les graines étaient différentes pour chaque légume : elles n'avaient pas toutes la même taille, la même couleur et nous savons maintenant associer la graine au légume correspondant.

Dans un autre coin de la jardinerie, nous avons scruté attentivement des *arbustes et des arbres*. Il existe des arbres avec des feuilles, avec des aiguilles, des arbres à fleurs et des arbres à fruits. Pour avoir un fruit, il faut d'abord une fleur. Nous avons compris aussi que tous les arbres à fleurs ne donnaient pas de fruits : ils sont dans la nature pour la rendre encore plus belle ! Nous nous rendons compte que nous avons besoin de tous ces végétaux sur terre.

Pour qu'une **plante** pousse, nous sommes fiers de savoir dire de quoi elle a besoin ! Il lui faut de la **terre**, de **l'eau** et de la **chaleur**. Nous étions surpris et contents de voir dans le magasin des plants de **framboises** et de mûres, comme dans notre cour d'école !

Nous avons eu aussi des renseignements sur tous *les animaux du jardin*. Nous continuerons d'observer les vers de terre, les coccinelles et les papillons dans notre petit coin de jardin, au cœur de notre pelouse dans la cour, en respectant leur vie fragile. Ils sont tellement utiles ! Ce sont des amis des cultures qui ont toute leur place et leur rôle à jouer."



Merci aux parents de Lise pour cette belle invitation : pour le goûter offert, pour les cadeaux à chaque enfant ( une pensée, deux pots de légumes, un tablier de jardinier et un diplôme de meilleur jardinier du monde ! 😊 ).

Merci à toute l'équipe qui a su nous donner de précieuses informations sur les végétaux et les animaux de proximité.